

# Amplia gama de actividades en Santiago y regiones por movilización de CUT

El Ciudadano · 28 de agosto de 2007

---

Mañana 29 los sectores productivos más intensivos en mano de obra como el salmonero, forestal, minero y retail, esperan manifestarse de distintas formas y en distintas regiones, para el efecto. Acciones van desde caceroleos, cuchareos en casinos, marchas hacia principales plazas locales y asambleas en lugares de trabajo. Multisindical entrega hoy detalles de la movilización.

Desde el simple porte de una chapita en la solapa, hasta la participación en mítines que se realizarán en lugares céntricos de las diferentes ciudades del país, pasando por cacerolazos, cuchareos en casinos, marchas y asambleas en los lugares de trabajo, son algunas de las expresiones que tomaría la jornada de movilización a que está llamando para este miércoles 29 de agosto la Central Unitaria de Trabajadores (CUT).

Aunque los organizadores de la jornada han hecho un esfuerzo por moderar las expectativas, se estima que la de movilización- que no es un paro de actividades, se

ha recalcado- tendrá una acogida mayor a la de otras convocatorias de la citada multisindical.

En la Central recuerdan que este llamado surgió de un acuerdo del Consejo de Confederaciones, Federaciones, Asociaciones Nacionales y Sindicatos Nacionales (Confasin), y que, en ese sentido, las dirigencias sindicales tienen claro «las directrices».

Los organizadores estiman que la confluencia de factores que escapan al ámbito laboral, aunque en definitiva también tocan directamente a los trabajadores, como los efectos del sistema Transantiago o los incrementos de productos de primera necesidad (pan, leche, frutas y verduras) y servicios básicos, como la electricidad, hacen que los ánimos de la ciudadanía «no sean de los mejores» y, por ende, busquen canalizarse de algún modo.

Pese a ello, mantienen su cifra de participación en el orden de 400.000 personas a nivel nacional, que es la meta que se han colocado en la CUT, porque están conscientes de que, en general, la gente en Chile es renuente a arriesgar su fuente de trabajo con actividades como éstas. Por ello, muchas veces son los dirigentes que cuentan con fuerza los que pueden encabezar y participar activamente y el resto suele plegarse después de sus jornadas de trabajo o expresarse de otras formas.

En ese sentido, apuestan mucho a la expresión de manifestaciones que soslayen ese efecto, como el simple porte de una chapita alusiva al movimiento, cuchareos al interior de los casinos de las empresas y, particularmente, a actividades que se realicen después de la jornada de trabajo, como caceroleos en la tranquilidad del hogar.

Se estima, por ejemplo, que un caceroleo masivo en las principales ciudades del país, podría marcar un hito en lo que se refiere a manifestaciones ciudadanas en

democracia y generar una sensación de respuesta importante al movimiento sindical.

No obstante, los sectores más comprometidos con el movimiento, que por lo general corresponde a grandes y medianos sindicatos, tienen la clara decisión de hacer ver su malestar en forma pública y masiva, en lugares de alta notoriedad.

### **Grandes sectores productivos**

Al revisar cuál es el grado de participación que pueden tener los principales sectores productivos, algunos de los que han tenido algunos importantes movimientos laborales en los últimos meses, se observa que las bases más comprometidas se plegarán en forma gradual a las diferentes actividades que están organizando las CUT provinciales.

En la zona de Arauco, por ejemplo, donde en marzo se inició un movimiento que dio inicio a las negociaciones de trabajadores contratistas con los holdings forestales matrices (Bosques Arauco, Forestal Mininco) y que terminó con el saldo de un trabajador muerto, se tiene contemplada la realización de asambleas sindicales, según se dijo en fuentes de la CUT. En principio, se espera algún nivel de movilización en zonas como Curanilahue, Los Alamos, Lebu y Cañete.

En el norte, en lo que se refiere a la gran minería del cobre, en la cual todos ponen los ojos frente a este tipo de convocatorias, la idea será realizar algunas asambleas, por ejemplo, en algunos de los yacimientos de la minería estatal y también privada. Cristián Cuevas, presidente de la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC), recordado por su rol en la última movilización de los contratistas de Codelco y quien se encontrará en Los Andes, dice que a temprana hora de la mañana pueden realizarse algunas manifestaciones en lugares cercanos a las divisiones de la cupiera.

Sin embargo, aclara que en ningún caso éstas buscan paralizar o afectar la producción de la minera. La idea sería realizar estas acciones después de los respectivos turnos y que otra adhesión al movimiento será la realización de asambleas internas en las divisiones de la cuprera.

En los Andes, específicamente, habrá dos actos. Uno, central, en el Hospital San Camilo en San Felipe, donde estarán los trabajadores de la salud, Fenats y la CUT provincial. Allí se reunirán también trabajadores agrícolas a los que se les adeuda una gran cantidad de dinero en previsión, se explicó. Y a las 17 horas habrá otra actividad en el centro de la ciudad.

En Puerto Montt, en tanto, dirigentes de la industria salmonera, más la tradicional de productos del mar, reunidos en la Federación de Industrias Pesqueras, esperan realizar una marcha por hacia el centro de la ciudad, la que involucraría también a otros sectores productivos locales.

## **Región Metropolitana**

En Región Metropolitana, en tanto, es de esperar algunas acciones de tipo «simbólicas» en el mundo del retail. Se sabe que los sindicatos de Cencosud (Jumbo, Santa Isabel) van a adherir públicamente a la movilización del 29 y que no sería extraño que los de D&S (Líder, Ekono), que han denunciado por largo tiempo malas prácticas laborales, hicieran algún tipo de movilización.

También se estima que los trabajadores de la construcción realicen algunas muestras de adhesión, porque este sector ha sido objeto de labores de propaganda organizada al respecto (rayados, panfletos).

Respecto de marchas, luego del intercambio de declaraciones entre el presidente de la multisindical, Arturo Martínez, y el ministro del Interior, Belisario Velasco, estaría claro que no habrá permiso para transitar por la Alameda. Sin embargo, ello no quiere decir que en algún minuto no se realicen algunas actividades en

ésta. Por de pronto, se sabe que algunos puntos de reunión estarían dados por la Plaza Almagro y calle Bulnes.

En tanto, en Puente Alto se prevé una marcha desde el paradero 40 de la Gran Avenida y avenida Portales.

### **Resto del país**

Precisamente este martes, la CUT entregará más detalles respecto de las organizaciones de trabajadores que han adherido al movimiento, así como de las actividades realizarse en las diferentes ciudades.

En un adelanto de ello, El Mostrador.cl supo que están contempladas marchas y actos lugares céntricos de Arica, Iquique (marcha con batucadas), Antofagasta (acto artístico-cultural), Calama (donde también participarán trabajadores contratistas de Codelco, con acto central después de las 18 horas), La Serena (acto en centro de la ciudad); Ovalle (sindicato de trabajadores de la construcción); San Felipe (acto artístico-cultural) y Valparaíso (acto en la mañana en la Plaza Sotomayor, marcha hacia la Plaza del Pueblo, estudiantes).



También habrá actividades en la provincia de Cachapoal (Acto central en Plaza de Rancagua); Curicó (ampliado de dirigentes sindicales y acto en plaza central); Talca (acto central en Plaza de Armas); Linares (marcha desde Plaza de Armas a estaciones de trenes); Concepción (caceroleos nocturnos, acto plaza central); Arauco (Asambleas sindicales en empresas de la región, caceroleos nocturnos); Los Ángeles (acto frente a la Gobernación), Valdivia (acto plaza Republica); Coyhaique (jornada de reflexión, marcha por calles céntricas) y Punta Arenas (acto Plaza de Armas, movilización en lugares de trabajo).

### **Carlos Alvarez**

---

**Fuente:** El Ciudadano